

El CEAAL en contra del capitalismo salvaje

Los pueblos de América Latina y el Caribe, vivimos día con día y de forma brutal el capitalismo salvaje que viene por todo. Las principales víctimas de esta crisis civilizatoria somos las mujeres, las niñas, los niños, las jóvenas, los jóvenes, los pueblos originarios, las personas que habitamos el campo y la ciudad, las defensoras y defensores de derechos humanos, así como los presidentes y presidentas que han sido electas democráticamente. La vida para la raza humana está en riesgo, la madre tierra seguirá sola si no hacemos algo al respecto.

Desde el CEAAL afirmamos que es necesario y urgente actuar desde lo cotidiano, desde las bases para repensarnos juntos.

García Linera, en el artículo "Restauración Conservadora y nuevas resistencias en América Latina" que publica la Revista IDEAL 2 /2016, incluida en esta Carta, nos comparte cinco límites y contradicciones de la Década Virtuosa de América Latina. La primera está referida a las contradicciones económicas que hemos vivido, superarla implica pensar en el desarrollo de la producción, la distribución de la riqueza, fomentar las iniciativas autónomas de campesinos y campesinas, obreras y obreros, relación con pequeños y grandes empresarios, así como la necesidad de consolidar un mercado y moneda propia, implica resistir creativamente, sin perder de vista que el poder político esté en las bases; la segunda debilidad se refiere a la distribución de la riqueza sin politización social, revertir esta realidad implica construir nuevos sentidos comunes, lo cual conlleva una disputa por lo cultural, lo espiritual, lo ideológico, es decir una Revolución Cultural y Ética; la tercera es una débil Reforma Moral, la corrupción se vuelve un práctica en la que caen muchas de las personas que llegan al gobierno, para superar esta contradicción es necesario no separar lo que pensamos de lo que hacemos y lo que somos de lo que decimos, es decir siempre apostar por actuar de forma coherente y con ética sin perder de vista los intereses colectivos; la cuarta tiene que ver con la continuidad de los liderazgos en regímenes democráticos, esto implica definir mecanismos políticos para que el proyecto progresista que se impulsa no sea abanderado por caudillos, sino que esté sustentado por las bases, que exista una masa crítica que lo sostenga y no se dependa de una persona; por último señala que existe una débil integración económica continental, para lo cual se hace necesario trabajar de forma articulada respetando las dinámicas de cada país, como parte de su autonomía, pero avanzar en la construcción de instancias de segundo piso continentales en lo financiero, lo legal, lo cultural, lo político, lo comercial, implica "saber acumular fuerza".

América Latina y el Caribe se mueven de forma creativa para hacerle frente a este sistema de muerte. Como CEAAL hacemos nuestro este deber histórico y reafirmamos uno de los mandatos de nuestra IX Asamblea General en Guadalajara, llevar a cabo procesos de formación política que contribuyan a generar los contrapesos y estrategias necesarias.

Rosa Elva Zúñiga López Secretaria General del CEAAL